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1 – DINER CONFERENCE DU 6 NOVEMBRE 2014 

Diner avec conjoints, causerie avec Pascal RIVAT, Médecin du tour de France pendant 20 ans… 
 
LES NEWS : 
 
Nos 3 jeunes sont là : 
Tout à l’air de très bien se passer pour eux ! Ils respirent le bonheur !!!! 
 
Marie nous annonce « espoir en tête » : ce sera le mardi 17 mars au cinéma « Le Rex » avec 
« Cendrillon » 
 
La finale du concours d’expression orale n’aura pas lieu à Abbeville en 2015, ce sera pour Guy en 
2016 !!! ça, c’est sûr !!   
Si la salle des fêtes n’était pas libre pour le salon du vin : visite de la « halle sernam » programmée fin à 
voir !!  
 
Le 13 Novembre, Damien Dezoteux viendra nous parler de « On TED autrement », association et  
Novembre : cause dévouée à l’autisme, une soirée est organisée le 28 novembre à la salle des fêtes : 
Jazz et tapas au programme… 
 
Le  29 Novembre : LE meilleur sommelier du monde sera à Abbeville ! 
Brigitte Ternisien vient nous en parler :  
Il y aura une dégustation « Au Vignoble » de 14 à 16h, puis une séance de dédicace à la librairie de 17 à 
19 h. 
Une « touche » avec les Petits Chanteurs à la Croix de Bois pour fin mai début Juin : affaire à suivre !! 
 
IL y aura une démo du site internet le 20 novembre avant la  « Soirée Beaujolais » du Mercure à laquelle 
nous sommes conviés. 
 
Enfin, un bon point : le gouverneur est ravi que nos futurs Présidents soient prévus jusque……2037  ou 
2047 ???? 
Petit message de Phil LACHARME : Bonjour du Rotary de N’Djamena (TCHAD) où il a été reçu pour une 
bonne et belle soirée…. 
 
Petit message d’Etienne HOCHEDE, en pleine Route du Rhum, garagiste abbevillois et aventurier…. 
Il est 4° de sa catégorie (les Multi 50) et en pleine avarie : panne de pilotes automatiques!! 
Demande d’aide pour pouvoir aller réparer à Malte. 
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Passons aux choses sérieuses : 
 
La soirée prévoit une intervention de Pascal Rivat ! 
Il a été Médecin adjoint du « Tour de France » pendant 20 ans !! 
Il a commencé le sport par le Judo, mais les études de Médecine sont difficiles, il poursuit malgrè tout 

par un CES de Médecine du Sport ! 
Il passe du judo au vélo ! 
Il rencontre par hasard Bernard Hinault au cours d’un Dauphiné Libéré ! 
Par hasard encore, il rencontre Gérard PORTE, Médecin chef du Tour de France, 
Une semaine plus tard, il est médecin du »Paris-Barentin », 
Puis du « Tour de l’Oise »,  
C’était en 1984 ….. 
Puis, les classiques Belges, Paris-Roubaix, les classiques des Pays-Bas….. 
 
Pour lui : 
«  Le vélo est un sport magnifique », tiens on dirait Guy ….. 
Les coureurs sont magnifiques, il en a vu courir avec des hémopneumothorax (vous n’avez pas envie 

d’en   savoir plus !!!) 
Un autre fini une course à 70 km/h, il avait un trauma crânien. 
Malgré les conditions effroyables, la course continue !! (Neige, froid, chaleur, soleil,…) 
 
Le Tour de France est organisé par ASO qui organise aussi l’Open de France de Golf, le Vendée Globe,…. 
Le Tour, c’est 3900 personnes pour l’organisation… 
Le Tour, c’est le 3° évènement médiatique au Monde, il a la particularité d’exister tous les ans !! 

1° Les JO 
2° La Coupe du Monde de Foot) 
 

Au fil du temps, de moins en moins de machines à écrire, avant, le bruit des machines et des verres se 
confondaient, il ne reste que celui des verres en salle de rédaction…. 
 
La caravane du tour est une famille, les choses évoluent, mais l’esprit reste !!!! 
Tous les jours, il faut monter un village : 15 très gros porteurs… 
 
Pour Abbeville, en 2015, le départ sera le 9 Juillet au matin. 
L’ambiance du départ est magique, on peut parler un peu aux coureurs, profiter de la présentation, des 
vélos qui sont préparés, des hommes qui s’échauffent…. 
 
Chaque année il y a 20 étapes, et 250 à 300 villes qui demandent ces étapes ! 
Le départ du Tour à Abbeville il y a 3 ans : un des plus beaux, les gens étaient heureux !!  
Le village s’anime 2h avant le départ 
Les bus arrivent 1h 30 avant le départ 
Les médecins et les coureurs arrivent 1h avant le départ….. 
Puis, c’est la présentation du « Plateau », les conférences d’avant départ, météo, vent,…. 
L’entrée dans le village est magique, mais nécessite de très hautes relations…. Il y a 1 100 personnes 
maxi !! 
Dès qu’il y a un étranger, il y a des multitudes de drapeaux….Bravo la solidarité !! 
 
Cependant, le public est indiscipliné…. 
Chaque année, 70 gardes républicains à moto assurent la sécurité de la course et 40 pour la caravane…. 
Les dangers sont nombreux et partout ; les gens qui poussent les coureurs, ceux qui courent avec les 
cyclistes…. 
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Quelques petites tricheries : les douleurs aux genoux se transforment en massage très long : il faut faire 
pénétrer, toute la matinée ???? 
 
Pourquoi le cyclisme est toujours sous les feux de la rampe pour le dopage ??? 
 
Le cyclisme n’est pas le plus touché par le dopage, mais le plus contrôlé !! 
Où est la vérité ?? penser au Hand, au foot, au tennis, à l’athlétisme,…) 
      
L’utilisation de l’oreillette est controversée, non pour la course classique, oui pour signaler les dangers 
et éviter les accidents…) 
 
Il n’y a pas de frustration pour ceux qui portent le Leader ? Non, c’est un sport d’équipe et les équipiers 
savent qui est le leader…. 
Normalement, le leader est le meilleur, parfois, les situations se renversent !!! 
Armstrong ??? Un grand champion tricheur qui s’est fait rattraper !!! 
 
Un immense champion qui a fait bcp de mal au vélo !!!Il a résisté aux entrainements, il a eu beaucoup 
de courage, mais il a triché !!! 
 
Tous ces champions sont merveilleux : Poulidor, Merckx, Hinault,….. 
 
La semaine prochaine, ce sera apéro…. 
 
Bonne semaine à tous !!! 
 

2 – YEP’ S NEWS 
 
Nathan GARNIER nous a adressé un nouveau billet : 
 
Message du : 12/11/2014 02:38 
De : "nathan garnier " <petitefleure27@gmail.com> 
Sujet : un petit compte rendu 
 
Bonjour François, 
 
Alors que l'été arrive à grands pas et que l'école se vide peu à peu, je termine d'emballer mes affaires 
pour le voyage de trois semaines dans l'ile du sud qui aura lieu du 16 novembre au 3 décembre. j'en 
profite pour faire un compte rendu qui résumera ce que j'ai fait ces dernières semaines. L'équipe de 
netball commence à avoir de l'allure, et après cinq matchs dont trois victoires l'équipe commence à 
avoir ces membres réguliers !  
Nous avons le trois novembre fêté mon anniversaire et ma famille d'accueil m'a offert un superbe 
maillot des All-Blacks ! j'ai rencontré ma prochaine famille d'accueil qui habite près de la plage de Ohope 
ce qui ma fois sera fort pratique pendant les vacances d'été. J'aurai alors trois frères et deux petites 
soeurs : Fletcher, 18 ans, qui a déjà quitté la maison mais que l'on voit régulièrement, Nic, 16 ans, qui 
partira en Belgique en janvier, Luiss, qui doit avoir dans les sept ans,  Phoebe, 15 ans, qui partira en 
Autriche en janvier et  Rose, qui doit avoir dans les huit ans. Leur maison ce situe juste en face d'un 
magnifique lac dont les photos seront envoyées dans le prochain mail.  
En Janvier j'irai passer quelques jours à Napier chez une amie kiwi qui partira dans notre beau district 
1520 quelques jours plus tard. Elle s'appelle Louise Tattersall et à déjà les bases rudimentaires du 
français.  
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Les jeunes étudiants d'échange en Nouvelle-Zélande organisent souvent des meetings de jeunes dans 
les grandes villes pour des pic nics ou des journées entre amis du monde entier. J'ai raté les premiers car 
j'avais déjà d'autres choses de prévu mais je compte bien participer aux prochains ! En parlant 
d'étudiants, c'est avec regret que j'ai appris il y a peu le départ prématuré de trois jeunes étudiants 
d'échange de notre district. C'est vraiment dommage d'autant plus à quelques jours du bus trip ... Mais 
comme disait Shakespeare " the show must go on ! ".  
Pour combler l'ennui en ce jour de pluie et le vide dans mon ventre, ma mère d'accueil et moi avons hier 
préparé un pavlova . Etant encore loin de celui montré sur la photo il va me falloir en refaire jusqu’à ce 
que, à mon retour en France je puisse en préparer un digne de vous ! j'ai découvert il y a quelques jours 
un boisson kiwi : la L&P ( lemon and paeroa ) . Je ne fus pas tant surpris par le gout que par le slogan " 
mondialement connu en Nouvelle-Zélande". C'est sur cette phrase profonde que je vais vous laisser en 
vous transmettant tout de même quelques photos dont une de la plage, histoire de vous remonter le 
moral en ce début d'hiver picard ! Prenez soin de vous !  
 
Nathan Garnier  
 

 
      Voici l'équipe de netball presque au complet avec l’entraîneur 
               à gauche et le président du rotary au centre !  
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et voici la vue de la maison de ma future famille d'accueil !  

 
 
 
 
 
 
 

3 – PROGRAMME  
   

Décembre 2014 
 
4 décembre : apéritif  
11 décembre : dîner. Visite Sous-Préfet. Intronisation de Pierre WEBER (Le dîner sera précédé d’une 
réunion de Comité à 19 h) 
18 décembre : apéritif 
 
 


